



Enfermedades importadas



La detección de un caso de difteria en un niño catalán de seis años a principios de este mes, pone de manifiesto que tras 28 años sin rastro alguno de la enfermedad, - la cual se consideraba erradicada en España- ¿nos encontramos ante un caso de enfermedad reemergente?, anteriormente ya se habían diagnosticado en nuestro país varios casos de tos ferina, rubeola, paperas y sarampión, todas ellas enfermedades del pasado que las masivas campañas de vacunación consiguieron reducir drásticamente, pero que en los últimos años han vuelto a aparecer y en algunos casos con fuerza.

Niños no vacunados por decisión de sus padres, inmigrantes no inmunizados, la facilidad para desplazarse de un extremo a otro del planeta en cuestión de horas, cooperantes y un flujo migratorio constante, esté generando en los países de acogida el rebrote de éstas y otras enfermedades que prácticamente se daban por desaparecidas o que por motivos de clima y vectores no se darían aquí, es decir, enfermedades adquiridas en lugares donde son más o menos frecuentes, pero diagnosticadas y tratadas en zonas donde no existen o son muy raras. ¿Están suponiendo un problema?

¿falta experiencia?, hemos tenido que buscar por medio mundo la antitoxina diftérica -finalmente se ha traído de Rusia-, ¿es una necesidad la actualización y formación del profesional sanitario en enfermedades emergentes y reemergentes?, llevamos desde hace más de 10 años, enfrentándonos a ellas, ¿está la medicina actual preparada?

El problema no es poco. Y menos aun en lugares como Castellón que es a día de hoy la cuarta provincia española- y la segunda de la Comunitat Valenciana- que mayor inmigración recibe y una de las primeras en turismo, con lo que el número de diagnósticos de enfermedades tropicales e importadas se ha incrementado en los últimos años, solo de malaria se detectan alrededor de 58 casos anuales -de los 397 que se dieron el año pasado en el territorio nacional y España es el país con más casos de Chagas fuera de áreas en-

Los niños no inmunizados y la facilidad para desplazarse de un extremo a otro del planeta genera el rebrote de enfermedades casi erradicadas

démicas-unos 40.000-, y aunque aquí no existe transmisión vectorial de la enfermedad, vienen de América latina infectados y hay que tratarlos aquí, ¿está el personal sanitario preparado para hacer un diagnóstico precoz?, ¿conoce los últimos tratamientos y avances en el manejo clínico en pacientes portadores de estas patologías?, no es fácil enfrentarse a ellas y muchas son las incógnitas que se plantean, ¿es un reto en la medicina actual?, ¿puede nuestro sistema hacer frente a este gasto sanitario?

Hagamos una reflexión. El derecho a la salud no implica el derecho a gozar de buena salud, ni tampoco que los gobiernos de países menos desarrollados tengan que establecer servicios de salud costosos para quienes no dispongan de recursos, significa que se han de establecer políticas y planes de acción destinados a que todas las personas tengan acceso a la atención de salud en el plazo más breve y de la manera más eficaz posible. Ese es el reto al que tiene que hacer frente nuestro sistema sanitario, encargado de proteger nuestro derecho constitucional a la salud, y -con él- los profesionales de salud pública. Pero para ello se requiere, antes que fondos y formación, antes incluso que planificación...una perfecta comprensión de los desafíos que nos esperan a la vuelta de la esquina. =

*Cooperativa Salus

Cursos d'estiu 2015



Una vegada més la Universitat Jaume I presenta els Cursos d'Estiu en la seua edició de 2015, que organitza des de la seua fundació ininterrompudament.

Amb aquests, possibilita una mena de formació estiuenca tant per a l'estudiantat de la pròpia universitat com per a la societat en general.

Cursos de la més variada temàtica dirigits i impartits per professorat qualificat de la nostra i d'altres universitats, així com d'altres àmbits o entitats acadèmiques que puguen tenir vincles o certa relació amb nosaltres.

Cal recordar que, com és habitual, aquests cursos d'estiu es coordinen i entronquen amb l'ampla oferta que les universitats de la Xarxa Vives posen a disposició de tothom, de forma

que és logre l'efecte multiplicador que comporta una estratègia com aquesta, contínuin per tant un important nucli de difusió i intercanvi de coneixements i experiències mitjançant les conferències, excursions, tallers, taules de debat, etc. que conformen els cursos.

Com l'any passat, la Universitat Jaume I aborda temàtiques diferents i interessants que comprenen des d'aspectes relacionats amb la salut, el cinema, l'art, la filologia o el dret, fins a d'altres que giren entorn al paisatge i l'arquitectura rural, l'etnologia, la psicologia o el màrqueting... Aspectes, tots aquests, que sense dubte -això esperem- mantindran l'interès per el que en aquesta edició de 2015 oferim.

Així doncs, la relació del cursos es la següent: *Viatjar amb l'art. El viatge de la mirada, Els camins de peregrinació del Penyalgosa; paisatge, etnologia, arquitectura i religió. Traduttore, traditore? Una aproximació a la traducció literaria, La pràctica de*

la mediació policial per a la construcció de la ciutadania, El cinema espanyol a l'encontre dels seus espectadors, Marquèting esportiu: noves oportunitats front a nous reptes, L'arquitectura de tapia: la seva restauració i posada en valor en la construcció sostenible, Recuperar l'història de Benet XIII, el Papa Luna, com a poderós recurs turístic-cultural, Salva una vida en qualsevol lloc: suport vital bàsic en accidents aquàtics i de muntanya, Coaching i psicologia positiva, Drets dels xiquets i xiquetes i educació per a la pau i Malalties importades: un repte per a la medicina actual.

Des del dia 1 de juny està obert el termini de matrícula dels cursos en <http://inscripcio.uji.es>.

Des de la coordinació i les respectives direccions dels Cursos d'Estiu, així com de l'equip del Servei d'Activitats Socio culturals, confiem despertar el màxim interès, atès el disseny acurat i la preparació de tots aquests. =

*Vicerector de Cultura, Extensió Universitària i Relacions Institucionals